

fondements de l'établissement thermal ; mais c'est à son neveu, M. le comte de Saint-Ferréol, que revient l'honneur d'avoir fait d'Uriages l'importante station balnéaire qui existe aujourd'hui.

Voici sur la composition et l'emploi de ces eaux quelques détails empruntés aux guides Joanne et autres.

“ Les eaux minérales d'Uriages sont de deux espèces : l'une, la source saline et sulfureuse, est celle qui alimentait les thermes romains, celle aussi qu'on emploie pour les bains actuels. Elle réunit les propriétés des eaux chlorurées fortes et des eaux sulfureuses. C'est une eau sulfureuse purgative. A tous ces titres elle présente des avantages incontestables dont l'importance ne saurait échapper.

“ L'eau à son émergence du rocher a une température constante de 27° 25. Elle est amenée à l'établissement dans une conduite de plomb faisant syphon, qui lui conserve toute sa chaleur et son gaz.

“ La source ferrugineuse contient une notable proportion de fer. Elle est utilisée en boisson seulement, soit pure, soit coupée avec le vin.

“ Les eaux d'Uriages s'emploient en bains, en douches chaudes, froides ou écossaises, et en boisson. Elles agissent surtout sur les muqueuses et la peau, sur l'hématose et le système nerveux. A la fois éminemment salines et sulfureuses, elles réunissent, par un privilège unique en Europe, les propriétés qu'on ne trouve que séparées ailleurs, et peuvent remplacer à la fois Baréges et les bains de mer. Elles sont très efficaces dans les cas d'hématose et de scrofules, dans les rhumatismes, les laryngites, les maladies de la peau, etc., etc. On les emploie enfin avec un grand succès pour fortifier les enfants délicats.

“ La saison officielle dure du 15 mai au 15 octobre ; néanmoins l'établissement donne des bains toute l'année.”

(A suivre)

E. GASNAULT.